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latido do pássaro. Valha-me Deus! Que milagre! 
Isso é poesia para meus ouvidos e retinas 
fatigados. De tanto atender burocracias 
genéricas das letras e culturas, perdi o fôlego 
para capturar as singelezas da poesia. Passamos 
por provações, perseguições e provocações, 
diariamente. Ninguém pode ser objeto de 
negligência e discriminação por ser idoso... 
  O estatuto é uma conquista da geração de ouro. 
Geração que não se curva às mazelas e 
dificuldades da vida. Geração que trabalha de 
sol a sol, de chuva a chuva; de tempos fartos, de 
tempos de dificuldades e misérias... Eu sei, 
prezados idosos, a perseguição é cruel; o 
desrespeito é notório, a geração papel-de-seda 
ou polegar é incapaz de produzir conexão entre 
as gerações. São tresloucados, onlines demais, 
sabem de tudo, falam de tudo, cobram de tudo, 
se irritam com tudo, colocando defeito em 
tudo... Comem fast-food de segunda a segunda, 
porque não têm tempo para sentar-se a mesa 
para degustar os alimentos; não têm tempo para 
viver, não têm tempo para cozinhar, não têm 
tempo para conversar, não têm tempo para 
dialogar, não têm tempo para escutar, não têm 
tempo para rezar... Creio, prezados idosos, que a 
geração papel-de-seda está perdida no meio do 
caminho, apanhando pedras de encostas 
rochosas, para plantar minério em terrenos 
frutíferos. 
  A geração polegar se esqueceu da textura que 
os compõem, do sangue que os compõem, dos 
conselhos e exemplos que compuseram seus 
ensinamentos. A geração papel-de-seda mal 
sabe ler, mal sabe falar, mal sabe interpretar, mal 
sabe escrever,  mal sabe as operações 
fundamentais da matemática. A geração de ouro 
é que movimenta o universo. A geração de ouro 
é que sabe questionar, sem ferir e atacar. A 
geração de ouro sabe dividir e multiplicar. Olhei 

para o céu. Pausei minhas emergências. Carrego 
essa tradição dos meus pais. Observar o céu. 
Observar o movimento da natureza. Capturar os 
ensinamentos e exemplos dos ascendentes; 
repassar as consequências das boas ações para os 
descendentes. Quantas memórias preservei. A 
professora me deu a chave para o aprendizado. 
Há que se pôr os pingos nos is, cada ponto de 
interrogação e pausas que separam, mas ligam 
letras e palavras que deram vida a cada texto 
alinhavado. O sol acendeu o céu. Chuva? Quem 
sabe, amanhã ou depois. O tempo está 
indefinido. 
  Meu celular toca sem parar. Não tenho assuntos 
para ontem, nem para hoje. Talvez amanhã. 
Talvez amanhã consulte minhas mensagens 
eletrônicas. Talvez amanhã responda demandas 
com prazo estipulado. Talvez amanhã aprenda a 
dizer: não ou sim. Talvez amanhã passe o dia 
inteiro no quintal. Talvez amanhã plante feijão 
no copo de plástico, para ver a multiplicação da 
vida. Tudo simples. Simples, o texto. Simples, as 
palavras. Simples, os gestos. De uma singeleza 
necessária para a vida fatigada e acelerada: a 
sintonia do cão idoso que se aventura a voar com 
o pássaro que se aventura a andar em ritmo 
desacelerado. Podemos voar? Sim, no ritmo 
harmonioso da diversidade e do respeito...

   Incomum som no quintal. Uma cantoria 
inusitada desperta minha manhã de sol brando. 
Cantos de louvores à amizade entre dois animais 
distintos. Um cãozinho de idade e um jovem 
pássaro soprano comungam essa manhã. Os dois 
pulam, um em direção ao chão, outro rumo ao 
céu. 'Posso voar, pássaro"? Pergunta o cão, 
timidamente. 'Sim, pode voar'. Responde o 
pássaro. 'Posso caminhar no terreiro, fazendo de 
conta que tenho patas, cão? 'Sim, você pode'. 
'Nós podemos tudo, juntos...' Levantei-me com 
essa orquestra dialógica em sintonia. 

  Os animais me emocionam e tocam 
profundamente; é o milagre intransponível da 
vida. Deus e seus mistérios: a terra em 
movimento; em movimento, em movimento. 
Poesia e arte em ação contínua, sem 
burocracias e entraves. Animais comungam 
suas expertises e idades distintas, sem 
concorrências desleais. Quem dera se as 
relações humanas fossem assim: sinfônicas, 
sintonizadas no respeito à diversidade e à 
saúde das relações. Diversos são meus 
pensamentos ao testemunhar o canto do cão e o 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Ph.D.Psicanalista nas clínicas Atapem (Mariana) e Ânima 

(Ouro Preto) Professor na PUC-Minas e UNIPAC-Mariana / Pós-Doutorado pela Université de Fribourg/Suíça / 

Autor do livro "  Horizontes de Perdão"
  Felicidade é um tema abordado por filósofos, poetas, 
religiosos e tantos outros que buscaram encontrar algo 
próximo ao sentido da vida. Para Aristóteles, a 
finalidade humana é a busca pela felicidade. Se 
pararmos para pensar, de fato, não haveria nada mais 
importante na nossa existência do que ser feliz. Todas 
as outras dimensões deveriam convergir para a busca 
de uma vida feliz.
  Essa busca é incessante, mas algumas vezes o ser 
humano demonstra muita ansiedade e se apressa em 
dar respostas e fixar um caminho para a felicidade. 
Nesses momentos, ele se equivoca! Afinal, ele busca a 
felicidade e encontra uma existência sem liberdade, 
onde todos os caminhos não pensados como 
importantes são ignorados. Não podemos fixar e 
limitar caminhos da nossa vida. Sempre teremos que 
fazer escolhas e essa é uma das dimensões para a vida 
feliz: estar sempre aberto às possibilidades e às 
mudanças. É comum ver na clínica psicanalítica 

pessoas que perdem completamente o sentido da 
vida após um término de relacionamento, de uma 
demissão do trabalho ou quando se aposentam. 
Todos esses processos devem ser vividos enquanto 
lutos, como transições existenciais. Ao contrário, 
muitas vezes a grande dificuldade é iniciar o 
processo de luto, de desapego. 
  Por vezes também as pessoas acham que ser feliz 
pode ser alcançado de forma prática. Quantos e 
quantos livros de autoajuda não foram lançados com 
a promessa de entregar uma vida feliz? E se 
pensarmos nos medicamentos? A indústria 
farmacêutica está cada vez mais voltando suas 
pesquisas (mais do que em outros setores de 
medicamentos) para a síntese entre neurociências, 
comportamento e inteligência artificial. Qual o 
motivo disso? Além de gerar muito dinheiro, é uma 
forma de controle. De fato, em muitos momentos da 
história alguma forma de poder tentou estabelecer 

caminhos únicos e necessários à busca da felicidade. 
Como falamos acima, não há nada mais importante 
do que esse tema, então a ciência também se volta a 
ele e promete entregar bons resultados. Ora, por que 
então, se temos tantos livros com fórmulas para a 
felicidade e tantos medicamentos psicotrópicos, 
nunca presenciamos tantos casos de depressão, 
ansiedade, suicídio como agora? 
  Precisamos aprender a lidar com a liberdade para 
buscarmos a felicidade. Contudo, em um momento 
em que entramos na era das decisões por 
algoritmos, o que podemos decidir? Será que ainda 
temos e teremos, em breve, liberdade? Não tenho 
dúvidas de que, se a humanidade perder seu 
potencial de decisões livres (mesmo que mantenha 
uma pequena possibilidade), não poderá ser feliz. 
Não seremos felizes sendo robôs, máquinas não são 
felizes ou tristes, simplesmente não fazem parte do 
mundo-da-vida. 

  A felicidade é resultado de um horizonte humano 
ampliado, de uma memória apaziguada, de escuta, 
de alteridade, de empatia e de desejos bem 
elaborados. Os filósofos estavam certo: não é 
possível ser feliz sem buscar conhecer a si mesmo e 
sem a prática do bem comum. O maior equívoco do 
século XXI é: ninguém pode ser feliz sozinho. 
Narcisistas parecem ser felizes, mas encontram 
brevemente a melancolia proveniente de um mundo 
sem sentido, o seu mundo solo. 

 dentzrene 99184-9384

estatísticas, é fato que o país começou a vacinar 
tarde. Enquanto vizinhos como Argentina e 
Uruguai autorizaram o uso do imunizante em 
setembro e outubro de 2021, por aqui só o fizemos 
em 16 de dezembro.
  Ademais, levou ainda cerca de um mês para que 
chegasse a primeira remessa, de 1,2 milhão de 

  De fato, causam preocupação os sinais de atraso 
da vacinação contra a Covid-19 entre as crianças 
brasileiras, ainda que os dados possam estar 
prejudicados por subnotificação.
  A marca de 15% de imunizados na faixa de 5 a 11 
anos em todo Brasil, verificada na semana passada, 
nem de longe pode ser considerada um sucesso.
  Contudo, os 23 dias necessários para chegar a 
e s s e  p e r c e n t u a l  c o l o c a m  o  B r a s i l , 
proporcionalmente, em nono lugar num ranking de 
dez países que disponibilizam o detalhamento por 
data e idade.
Demoramos, segundo números oficiais, quase o 
triplo do tempo gasto por Canadá, Austrália, 
Argentina e Uruguai. Ficamos ainda atrás de 
Alemanha, Estados Unidos, França, Chile e Itália. 
Apenas nos saímos melhor que a França, um dos 
principais polos de resistência às vacinas na 
Europa.
  Contudo, em que pesem falhas na coleta de dados 
em boa parte dos municípios, que podem afetar as 

doses, da vacina pediátrica da Pfizer. Porém a 
quantidade, ínfima para um universo de 20,5 
milhões de crianças, e os problemas na distribuição 
resultaram em um início incerto da campanha que 
chegou a ser paralisada momentaneamente em 
algumas cidades.
  Embora, a inépcia somou-se à perversa cruzada 

de desinformação encampada por algumas 
autoridades, a começar pelo presidente, Jair 
Bolsonaro que agiu como pôde para conturbar a 
vacinação infantil, ao arrepio da ciência e de suas 
responsabilidades como chefe de Estado.
  Secundado por adeptos como os ministros 
Marcelo Queiroga e Damares Alves, difundiu um 
temor infundado em pais, exagerando o risco de 
efeitos adversos na realidade raríssimos; promoveu 
ataques aos técnicos da Anvisa responsáveis pela 
aprovação do imunizante; empenhou-se em criar 
empecilhos burocráticos de toda a sorte.
  Portanto, a infame cruzada pode contribuir para 
que as crianças se tornem os principais agentes de 
disseminação do coronavírus justamente no 
momento em que as aulas presenciais enfim 
retornam no país, prejudicando, também, um 
movimento que o governo em nenhum momento 
se esforçou para viabilizar. 

Vacina, salva vidas – vacine-se!

AINDA PODEMOS FALAR EM FELICIDADE?

VACINA SALVA VIDAS: VACINAÇÃO PEDIÁTRICA 
Minas Gerais conseguiu imunizar cerca de 30% do público infantil até o momento.

RITMO DA DIVERSIDADE E DO RESPEITO
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  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde e em parceria com a 
Unidade Móvel do SESC em Minas Gerais, está 
disponibilizando serviços oftalmológicos 
gratuitos no município. A abertura simbólica 
dos atendimentos, aconteceu na última terça-
feira (08/02), e contou com a presença dos 
servidores da atual gestão pública.
  O consultório é adaptado em um caminhão 
com estrutura moderna e preparada para levar a 
assistência médica. A unidade estará na cidade 
entre os dias 09 de fevereiro e 11 de março, 
atendendo a população pré-agendada pela 
Secretaria Municipal de Saúde, que teve os 
pedidos encaminhados de setembro a dezembro 
de 2021 e estavam em lista de espera. 
Serão 512 atendimentos durante a permanência 
do caminhão em Mariana e o objetivo é realizar 
assistências oftalmológicas complementares às 
que são oferecidas no Centro de Especialidades 
Previne. Será disponibilizada uma equipe 
estruturada que realizará os atendimentos e os 
e x a m e s  d e  a u t o  r e f r a ç ã o ,  r e f r a ç ã o , 
biomicroscopia, tonometria e fundo de olho, 
além de exames de glicemia e aferição de 
pressão dos pacientes.
  A unidade móvel do MedSesc Oftalmologia é 
equipada com sala de espera e consultório 
médico, com condições de acessibilidade. 
Todos os atendimentos seguem os protocolos de 
segurança e higiene, conforme decretos 
municipais e determinação da Secretaria 
Estadual de Saúde.
  O serviço está localizado ao lado da Unidade 
Básica de Saúde do Cabanas e funcionará das 
07h às 16h. Para mais informações, os 
interessados devem ligar no (31) 97139-7409. 
Já os atendimentos no município permanecem 
normalmente por meio dos encaminhamentos 
das Unidades Básicas de Saúde de referência.

VETERINÁRIA GAMELEIRA
(31) 3558-2755 / 98299-7869 Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 714 -Mariana - MG

 * Pet Shop
* Banho e Tosa

* Consultas
* Raio x

* Ultrassom
* Cirurgia

* Internação
* Exames 

Laboratoriais

Equipe VETERINÁRIA GAMELEIRA

512 ATENDIMENTOS: SERVIÇOS OFTALMOLÓGICOS SERÃO 
DISPONIBILIZADOS GRATUITAMENTE EM MARIANA

Parceria entre o município de Mariana com a unidade móvel do SESC suprirá demanda.

Fotos: Lívia Maria / Divulgação
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acesso a serviços públicos digitais. O cadastro 
para ter a conta é gratuito e pode ser feito na área 
de login do Gov.br ou pelo aplicativo Gov.br, 
disponível para usuários de dispositivos móveis 
dos sistemas Android e iOS.
  Existem três níveis de login no Portal Gov.br: 
bronze, prata ou ouro. Eles variam conforme o 
nível de segurança e a complexidade do serviço 
público pedido. Para resgatar o dinheiro 
esquecido nas instituições financeiras, será 
exigido nível prata ou ouro. O login do sistema 
Registrato, usado na primeira fase do serviço, 
não poderá mais ser usado no SVR.
  O nível prata permite acesso com login único à 
maioria dos 3.583 serviços públicos totalmente 
digitalizados oferecidos pelo Portal Gov.br e 
garante acesso completo ao aplicativo Gov.br. 

  Retomado nesta segunda-feira (14/02), o 
sistema do Banco Central (BC) que permite a 
consulta a valores esquecidos em bancos e 
outras instituições financeiras funciona em 
novo endereço. Chamada de Sistema de Valores 
a Receber (SVR), a ferramenta passou a 
funcionar no site:
 www.valoresareceber.bcb.gov.br, em ambiente 
desvinculado do Sistema Registrato, que 
hospedou o serviço nos primeiros dias de 
funcionamento.
  Para evitar excesso de demanda, que derrubou 
o site do Banco Central na versão anterior do 
sistema, foi criada a página específica para as 
consultas e agendamentos do crédito. Para os 
cidadãos com dinheiro a receber, será 
necessária conta no Portal Gov.br, que fornece 

Com alta segurança, esse nível pode ser obtido 
pela comparação da foto tirada no aplicativo 
com as imagens da base da Carteira Nacional de 
Habilitação.
Outra maneira de ativar o nível prata é por meio 
da validação dos dados pessoais de quem tem 
conta em um dos seis bancos conveniados ao 
Portal Gov.br: Banco do Brasil, Banrisul, 
Bradesco, BRB, Caixa Econômica Federal, 
Santander e Sicoob.
Procedimentos
  O processo de recebimento do dinheiro 
consiste em duas etapas. Na primeira, o cidadão 
fará uma consulta no site:
valoresareceber.bcb.gov.br. Basta digitar o 
número do Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) 
ou do Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas 

(CNPJ) para verificar eventuais quantias 
esquecidas em bancos e demais tipos de 
instituições financeiras. Essa etapa dispensa o 
login do Portal Gov.br e pode ser feita a 
qualquer momento, a partir de hoje.
Em caso de constatação de valores a serem 
sacados, o SVR informa a data para o usuário 
entrar novamente no sistema. Nessa segunda 
etapa, será necessário digitar o login da conta 
Gov.br para verificar a quantia a receber e pedir 
a transferência do dinheiro. Caberá ao cidadão 
escolher a forma de transferência, que poderá 
ser feita por Pix. Se o usuário não indicar uma 
chave Pix, a instituição financeira escolhida 
poderá contatar o correntista para fazer a 
transferência.
Prazo
  O BC explicou que valores esquecidos nos 
bancos serão devolvidos apenas a partir de 7 de 
março. Caso o cidadão perca a data informada, 
deverá recomeçar o processo do zero, repetindo 
a consulta no site e esperando o sistema 
informar nova data para o retorno.
Orientações
  Para evitar fraudes, o Banco Central informa 
q u e  o  ú n i c o  s i t e  d i s p o n í v e l  é  o 
valoresareceber.bcb.gov.br. O cidadão deverá 
tomar cuidado para não entrar em páginas 
diferentes. O órgão também esclareceu que não 
entrará em contato com nenhum usuário, nem 
enviará links por SMS, Whatsapp, Telegram ou 
e-mail para confirmar dados pessoais ou tratar 
de valores a receber.
  A única situação em que haverá contato com o 
correntista será no caso de a transferência não 
poder ser feita por Pix, mas a comunicação será 
feita pela instituição detentora do dinheiro, sem 
nenhum pedido de confirmação de dados ou de 
senhas.
  Por fim, o BC esclarece que o processo de 
resgate de valores esquecidos é gratuito. O 
usuário jamais deverá fazer qualquer 
pagamento para consultar o montante a receber 
nem para sacar o dinheiro. Qualquer pedido 
nesse sentido configura golpe.

”GRANA EXTRA”: COMO CONSULTAR DINHEIRO 
ESQUECIDO EM BANCOS

Nova plataforma do Banco Central exigirá cadastro no Portal Gov.br.
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retornaram às atividades presenciais estão 
evoluindo no aprendizado. 
  De acordo com as famílias, os alunos que 
voltaram às atividades presenciais estão mais 
animados (86%), mais otimistas com o futuro 
(80%), mais independentes para realizar as 
tarefas (84%) e mais interessados nos estudos 
(77%) do que aqueles que continuaram no 
ensino remoto, respectivamente 74%, 72%, 
72% e 60%.
"Um ponto muito importante é o apoio das 
famílias à retomada presencial, à vacinação e 
ao papel dos professores. A gente observa, mais 
uma vez, o apoio muito grande ao papel do 
professor e a necessidade de prioridade e 
valorização desse profissional. Afinal, foram 
dois anos em que tiveram contato com 
professores de forma próxima como nunca 
ocorreu", diz Patrícia. 
  O estudo mostra também a percepção das 
famílias de que a gestão educacional deve 

  Após dois anos de pandemia, pais e 
responsáveis dizem que estudantes precisam de 
reforço escolar para recuperar a aprendizagem. 
Segundo as famílias, pelo menos dois em cada 
três estudantes precisarão de apoio em algum 
conteúdo. Para 28% dos responsáveis, a 
prioridade das escolas nos pro ́ximos dois anos 
deve ser justamente a promoção de programas 
de reforço e recuperação. 
  Os dados são da pesquisa "Educação não 
presencial na perspectiva dos estudantes e suas 
famílias", realizada pelo Datafolha a pedido do 
Itaú Social, da Fundação Lemann e do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento (BID). As 
perguntas foram feitas por telefone a 1.306 pais 
e responsáveis de 1.850 estudantes, em todo o 
país, em dezembro de 2021.
  Para eles, os estudantes devem receber apoio 
em matemática (71%), língua portuguesa 
(70%), ciências (62%) e história (60%). 
Consideradas apenas crianças em fase de 
alfabetização, esse percentual sobe: 76% 
precisarão de mais atenção das escolas na 
retomada das aulas presenciais, segundo as 
famílias.
"Foi difícil o fechamento das escolas para todas 
as etapas de ensino, mas especialmente difícil 
para as crianças menores, especialmente na 
fase da alfabetização", diz a gerente de 
Pesquisa e Desenvolvimento do Itaú Social, 
Patricia Mota Guedes. "Isso colocou um peso 
nas famílias, de uma expertise que não é delas. 
Alfabetizar é uma das tarefas mais difíceis". 
  De acordo com levantamento divulgado 
recentemente pela organização Todos pela 
Educaça ̃o, com base em dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
mais de 40% das crianças com 6 ou 7 anos de 
idade não sabiam ler ou escrever em 2021, o que 
representa mais de 2,4 milhões de crianças no 
país.
  Ensino presencial 
  A pesquisa mostra ainda que 88% dos 
estudantes da rede pública de ensino tiveram as 
escolas reabertas em 2021. Segundo os pais e 
responsáveis, 83% dos estudantes que 

priorizar mais oportunidades de capacitação 
para os professores (23%), garantir o aumento 
salarial dos docentes (43%), melhorar a 
infraestrutura das escolas (30%) e ampliar o uso 
de tecnologia na educação (22%).
  Segundo Patrícia, a parceria com as famílias 
será essencial para que a aprendizagem seja 
retomada. "Que essa parceria entre escola e 
família só se fortaleça ainda mais, porque é 
nessa retomada das aulas presenciais, com o 
diagnóstico [de aprendizagem dos alunos], que 
a gente vai ter a real dimensão e a real 
magnitude do desafio do ensino aprendizagem à 
nossa frente nos próximos dois, três anos, pelo 
menos". 
Desigualdades
  A pesquisa identificou que, em dezembro de 
2021, mais de 800 mil estudantes continuavam 
sem receber nenhum tipo de atividade escolar, 
mesmo estando matriculados. Um em cada 
quatro estudantes encerrou o ano sem nenhuma 

atividade presencial. Entre os estudantes de 
escolas de baixo nível socioeconômico, esse 
índice chegou a 34%. 
  Em 2022, as redes de ensino no Brasil buscam 
estratégias para conduzir o ano letivo. De 
acordo com a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) e a Sociedade Brasileira de Pediatria, 
a segurança na volta às aulas presenciais, em 
meio à onda de transmissão de covid-19 
provocada pela variante Ômicron, depende do 
engajamento de toda a comunidade escolar, 
incluindo os responsáveis. Além de estar 
atentos aos sintomas e aos protocolos, os pais 
devem se vacinar, vacinar seus filhos e 
participar da prevenção no dia a dia.
  A pesquisa revela que, em dezembro de 2021, 
89% dos estudantes de 12 a 17 anos da rede 
pública estavam vacinados e que no caso de 
76% das crianças de 6 a 11 anos, os pais e 
responsáveis declararam que pretendiam 
vaciná-las imediatamente.

98299-3382
98404-7292

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

EDUCAÇÃO: DOIS EM CADA TRÊS ESTUDANTES 
PRECISAM DE REFORÇO ESCOLAR, DIZ PESQUISA

Pais e professores afirmam que é preciso recuperar aprendizagem.
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agricultura familiar. Quem fará a governança do 
PADE é o CONDES, com a ajuda das entidades, 
poder público e sociedade civil organizada que 
elaboraram as diretrizes do plano.
  O prefeito Angelo Oswaldo ressaltou o 
comprometimento de cada integrante dentro do 
PADE. “Agora teremos um novo ritmo, nova 
dimensão para o desenvolvimento social e 

  O primeiro Plano de Apoio a Diversificação 
Econômica de Ouro Preto (PADE), projeto 
iniciado há 15 meses e com ações já concluídas, 
foi apresentado na quinta-feira, 10 de fevereiro 
na ACEOP. O PADE foi criado com objetivo de 
fomentar  oportunidades  e  gerar  mais 
crescimento econômico na cidade, em uma 
parceria da Prefeitura de Ouro Preto com a 
Samarco e desenvolvimento da Plan Soluções. A 
finalidade é buscar alternativas além da 
mineração, em um trabalho conjunto com o 
terceiro setor e sociedade civil.
  Dividido em cinco eixos principais: 
E m p r e e n d e d o r i s m o ,  A g r o p e c u á r i a , 
Aproveitamento de Rejeitos, Turismo e 
Tecnologia e Inovação, o PADE terá grupos de 
trabalho que ficarão a cargo da execução das 
ações de cada eixo. Algumas já estão concluídas, 
c o m o  a  c r i a ç ã o  d a  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento Econômico, Inovação e 
Tecnologia, a Sala Mineira do Empreendedor, a 
reativação do Conselho de Desenvolvimento 
Econômico e Social (CONDES) e o fomento da 

econômico de Ouro Preto, sede e distritos, com 
possibilidades de mais empregos e renda. O 
PADE foi elaborado por especialistas que 
definiram as estratégias e temos uma logística 
própria, com cada um desempenhando seu 
papel na execução dessas metas para que, de 
fato, possamos alcançar o desenvolvimento do 
Município”.

  Guilherme Louzada, gerente de Relações 
Institucionais da Samarco, reforçou a 
importância dos municípios que trabalham com 
mineração pensarem em outras alternativas 
econômicas. “O PADE é uma ferramenta para 
organizar governanças para pensar um futuro 
em conjunto. A ideia é trabalhar com o que já 
existe, com as vocações e potencialidades de 
Ouro Preto, organizando as informações e 
priorizando o que é mais importante”.
  Felipe Guerra, secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnologia, ressaltou 
que o futuro de Ouro Preto está sendo construído 
a várias mãos pelo PADE. “Este é um documento 
importante, um plano que vai nortear as 
políticas públicas da minha pasta e fundamental 
para projetarmos ações a curto, médio e longo 
prazo, para a geração de emprego e renda. A 
governança será pelo CONDES, que já é uma 
ação concluída do PADE”.
Vereadores, entidades, sociedade civil e 
diversas instituições estavam presentes na 
apresentação do PADE.

ESTÍMULO: 1º PLANO DE APOIO À DIVERSIFICAÇÃO 
ECONÔMICA DE OURO PRETO É APRESENTADO

São quatro eixos em diversos setores do Município e algumas ações já estão concluídas ou em andamento.

Foto: Ane Souz / Divulgação 

@jornalpanetus@jornalpanetus

Segunda, quarta e sexta
08h: Dança
Segunda
17h: Step (20 alunos)

Terça e quinta:
08h: Ginástica Localizada
17h: Jump (11 alunos) 
18h: Dança 

Quarta: 
18h: Circuito Funcional

Rosário 

  O projeto Ginástica na Praça acontece em 
diversos locais da cidade, de segunda a sexta-
feira, com horários alternados. Na oportunidade, 
os participantes praticam exercícios como: 
alongamentos, circuito funcional, ginástica 
localizada, dança e outras atividades físicas, 
agora a atividade contará, também, com duas 
novas modalidades, sendo elas: step e jump. O 
objetivo principal é fazer com que as pessoas 
saiam do sedentarismo e alcancem uma melhor 
qualidade de vida e saúde.  
Confira os novos dias e horários! 

Arena Mariana:

Terça e quinta - 08h

Passagem de Mariana 
Segunda e quarta - 08h

Cartuxa 
Terça e quinta - 08h

Arena Badaró 
Segunda, quarta e sexta - 07h
Terça e Quinta - 17h

Morro Santana 
Terça e Quinta - 18h 

Ainda segundo o que apuramos, nas modalidades 
na qual a quantidade de vagas é limitada, o 
preenchimento será por ordem de chegada, não 
sendo disponibilizadas reservas prévias.

VEJA OS LOCAIS E HORÁRIOS DO PROJETO 
GINÁSTICA NA PRAÇA EM MARIANA

Saúde em dia é sinônimo de qualidade de vida.
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prefeito. Antes da assinatura do documento, no 
entanto, as prefeituras contempladas deverão 
confirmar os números, respeitando o teto 
registrado até o dia 17 de janeiro.
  Os recursos serão repassados aos Fundos 
Municipais de Assistência Social (FMAS). As 
contas bancárias já foram abertas pela Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento Social (Sedese) na 

   Municípios em situação de emergência ou 
estado de calamidade pública com população 
desabrigada ou desalojada em decorrência das 
chuvas que castigaram o estado nos últimos 
meses já podem assinar os termos de aceite para 
receber os recursos do plano Recupera Minas.
  Ofícios com orientações sobre os procedimentos 
foram enviados nessa quinta-feira (10/02), aos 
municípios que se enquadram nas regras do 
programa. Têm direito aos recursos aqueles que 
tiveram a situação de calamidade ou emergência 
reconhecida pelo governo federal e finalizaram o 
envio de informações ao Sistema Integrado de 
Informações sobre Desastres (S2ID), do 
Ministério do Desenvolvimento Regional, entre 
1º de dezembro de 2021 e 17 de janeiro de 2022.
  Com verba de mais de R$ 78 milhões, o plano irá 
destinar a cada município afetado R$ 1,2 mil por 
pessoa desabrigada ou desalojada. O montante 
será transferido em três parcelas, iniciando-se o 
repasse após a assinatura de Termo de Aceite pelo 

mesma agência do Banco do Brasil em que são 
feitos os repasses do Piso Mineiro Fixo. Agora, os 
representantes deverão entrar em contato com as 
agências para validar as contas.
  As gestões municipais terão autonomia para 
decidir como repassarão o recurso para as pessoas 
afetadas, podendo optar por adquirir cestas 
básicas, kits de higiene ou até mesmo conceder os 

benefícios diretamente em dinheiro para as 
famílias atingidas.

“A Sedese está trabalhando para que os recursos 
cheguem a quem mais precisa o mais breve 
possível. Neste momento, a parceria com os 
municípios é fundamental. Quanto mais rápidos 
os termos de aceite forem assinados, mais rápido 
os recursos serão repassados. Reforçamos que os 
gestores se atentem aos prazos e retirem suas 
dúvidas com nossa equipe técnica”, orienta a 
Secretária de Desenvolvimento Social, Elizabeth 
Jucá.
  Para dar celeridade ao processo neste cenário de 
emergência, a Sedese garantiu o prazo de 45 dias a 
partir da assinatura do aceite para que as 
prefeituras possam preencher os planos de 
serviço. Desta forma, os montantes chegam aos 
beneficiários o mais rapidamente possível.
A data de recebimento do recurso irá depender do 
cumprimento de cronograma pelos municípios.

PREFEITURAS JÁ PODEM ASSINAR DOCUMENTO PARA LIBERAÇÃO
 DOS RECURSOS DO RECUPERA MINAS A ATINGIDOS PELAS CHUVAS

Plano irá destinar a cada município afetado R$ 1,2 mil por pessoa desabrigada ou desalojada.

  Tal qual a do holocausto. Imagine: de repente, 
você perde sua casa, sua família, seu futuro. E 
vai parar em um gélido campo de concentração, 
condenado a trabalhos forçados sob a vigilância 
de armas e ideologias fascistas e nazistas. Isso 
porque você não é um exemplar da “raça 
perfeita”? Isso porque você escolheu ´errado´ 
sua religião? Acredita-se que não foi só por isso. 
Há outras causas. Aliás, é possível haver uma 
causa pra “isso”? Talvez aquela da qual Deus 
deve se envergonhar até hoje: a barbárie a que 
pode chegar a espécie “humana”.
  E, ainda hoje, há humanoides que têm a 
coragem ou a desumanidade de deferem ou 
fazerem apologia ao racismo e ao nazismo.  
Inacreditável!

que somente ela era "genuinamente" branca. E 
não era eu.
  Já pensou se ainda hoje houvesse a escravidão 
(declarada e aceita)? Improvável, devido ao 
atual contexto capitalista. No entanto, a 
escravidão passada não deixa de ser um 
absurdo, em qualquer contexto que seja. Como 
podem atrocidades tão grandes existirem por 
tanto tempo em nossa história? Só no Brasil 
foram três séculos! E na história de toda a 
humanidade? Ser escravo, trabalhar forçado, 
morar em senzala. E ser condenado, sem ter 
cometido nenhum crime, ao pior dos castigos: ir 
para o tronco? Não! Perder a liberdade. E em 
prol de quê ou de quem? Talvez da barbárie a 
que pode chegar a espécie “humana”. 

  Estou pensando aqui sobre dois grandes 
absurdos da história da humanidade: a 
escravidão e o holocausto. Isto porque, 
estudando uma disciplina, li sobre o fato de a 
elite agrária do fim do Brasil Império apoiar o 
fim da escravidão apenas para se ver livre das 
despesas que tinham com os escravos. Então, 
tentei colocar-me na pele de um. E, quem sabe, 
em outra encarnação, eu não tenha sido 
escrava? 
Não precisa ir tão longe. Certa vez, quando 
estudava no último ano do Ensino Fundamental 
e participava de um grupo de trabalho, caí na 
real, juntamente com algumas colegas. Isto 
porque, provavelmente, das cinco componentes 
à mesa, apenas uma não seria escrava, uma vez 

@priscillaportoescritora

@jornalpanetus Autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “Para alguém que amo – Mensagens para uma pessoa especial”.

PARE O MUNDO, QUE EU QUERO DESCER!
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Durigan, em todo o mundo são suspensas mais 
de 8 milhões de contas por mês do aplicativo. 

“A eleição brasileira é a mais importante para o 
WhatsApp no mundo em 2022”, afirmou o 
executivo.
  Sem citar concorrentes, Durigan afirmou que o 
aplicativo é “dos únicos serviços de mensagens 
instantâneas que respeitam a lei brasileira”. 
Desde o início do ano, o presidente do TSE, 
Luís Roberto Barroso, tem criticado o 
Telegram, um dos principais concorrentes do 

.  O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) formalizou 
nesta terça-feira (15/02), a parceria com oito 
redes sociais com o objetivo de combater a 
desinformação sobre o processo eleitoral deste 
ano. A iniciativa, que já vinha sendo anunciada e 
ocorreu em anos anteriores, foi firmada em 
cerimônia virtual.
  Neste ano, a novidade foi a inclusão da Kwai, 
plataforma de compartilhamento de vídeos 
curtos. “Vamos ter um canal direto com o TSE 
para [denunciar] conteúdos que violem a 
legislação eleitoral e causem risco para a 
integridade das eleições”, disse Wanderley 
Mariz, diretor de relações governamentais e 
políticas públicas da rede social.
  Na terça-feira (15/02), foram assinados 
memorandos de entendimento que listam ações, 
medidas e projetos a serem desenvolvidos em 
conjunto pelo TSE e as plataformas, de acordo 
com as especificidades da cada uma. Tais ações 
serão colocadas em prática mesmo após o 
período eleitoral, até 31 de dezembro.
  Uma das principais linhas de atuação é a 
remoção de conteúdos considerados danoso ao 
processo eleitoral. Nessa linha, plataformas 
como TikTok,  Facebook e  Ins tagram 
anunciaram que seguirão com a exclusão de 
publicações nocivas. O Twitter, por sua vez, 
demonstrou postura mais cautelosa.
“Não dependemos apenas de decisões binárias 
de remoção e ou exclusão de conteúdo, pois 
sabemos que oferecer a pessoas o contexto 
adequado é também uma ferramenta eficaz e 
importante para combater a desinformação”, 
disse   Daniele Kleiner Fontes, chefe de 
políticas públicas do Twitter.
  Já o WhatsApp disse que continuará a 
suspender contas que apresentem “atividade 
inautêntica”. Segundo o representante da 
plataforma mensagens instantâneas, Dario 

WhatsApp, por não possuir representação no 
Brasil nem se submeter às leis brasileiras.
  O diretor de relações governamentais do 
Google no Brasil, Marcelo Lacerda, anunciou 
ainda que a empresa divulgará um relatório de 
transparência de anúncios políticos, “que dará 
visibilidade sobre quem contratou esses 
anúncios, quanto pagou, para quem esses 
anúncios foram servidos e quais os parâmetros 
utilizados para a segmentação desses 
anúncios”.
  Outras iniciativas das plataformas são focadas 

na disseminação de informações oficiais sobre o 
pleito, que devem receber maior destaque das 
ferramentas, por meio de links, stickers, avisos 
e bots do próprio TSE.

“Nós conseguimos avançar com ferramentas e 
instrumentos que ajudam a justiça eleitoral e as 
plataformas a servirem da melhor forma ao 
pais e a democracia brasileira”, disse Barroso 
no evento desta terça. Ele reafirmou que a 
parceria entre o TSE e as plataformas não 
envolve nenhuma troca de dinheiro.

TSE FORMALIZA ACORDO COM 8 REDES SOCIAIS PARA 
COMBATER DESINFORMAÇÃO

A iniciativa foi firmada em cerimônia virtual.
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composto por 12 Conselheiros Titulares 
Efetivos e seus respectivos Suplentes, de forma 
paritária entre o Poder Público e a Sociedade 
Civil, nomeados e empossados pelo Prefeito 
Municipal.
   Após a cerimônia de posse, foram nomeados 
os seguintes Conselheiros do Poder Público 

    Após sancionada, a Lei nº 3.520 que 
reorganiza o Conselho Municipal de Turismo 
(COMTUR), a Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Cultura, Patrimônio Histórico, 
Turismo e Lazer, teve, na última segunda-feira 
(07/02), a posse dos novos integrantes do 
Conselho. Agora, o COMTUR passa a ser 

Municipal: representantes da Secretaria de 
Cultura, Patrimônio Histórico, Turismo e Lazer: 
Silas Sampaio Teixeira, como titular, e Andrea 
Cristina Umbelino, como suplente; da Secretaria 
de Defesa Social: Mirian Terezinha Gomes, 
como titular, e Luciana Pyra Ferreira, como 
suplente; da Secretaria de Desenvolvimento 

Econômico: Vamberto de Paula Ramos, como 
titular, e Rodrigo da Silva Santos, como 
suplente; da Secretaria de Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável: Carla de Queiroz 
Camilo, como titular, e Alessandra Martins da 
Costa Menezes, como suplente; da Secretaria de 
Esportes e Eventos: Ruy Vidal de Souza Júnior, 
como titular, e Thiago Rodrigo Freitas, como 
suplente; representando a Câmara Municipal: 
Francisco Carlos de Lima, como titular e Sandra 
Aparecida dos Reis, como suplente.
   Já os representantes relacionados à Sociedade 
C i v i l  f o r a m  n o m e a d o s  o s  s e g u i n t e s 
Conselheiros:  como representantes da 
MARIANATUR: Cristiano Casimiro dos 
Santos, como titular, e Antônio Diniz, como 
suplente; da Associação de Guias de Turismo: 
Geraldo Magela da Trindade, como titular, e 
Carlos Alberto Alves, como suplente; da 
Associação de Moradores: Milton Manuel de 
Sena, como titular, e Maria das Graças de Cássia 
Fernandes, como suplente; da Arquidiocese de 
Mariana: Vitor Sergio Gomes, como titular, e 
Sidione Eduardo Viana, como suplente; da 
Comunidade Industrial e Agropecuária: 
Amarildo Pereira de Souza, como titular, e Denis 
Almeida dos Reis, como suplente; dos 
Produtores Rurais: Maria de Fátima de Mello 
Gomes, como titular, e Gilson Gibson Gomes, 
como suplente.
  Com as nomeações, o Conselho Municipal de 
Turismo passa a ser coordenado por uma Mesa 
Diretiva, composta de Presidente, Vice 
Presidente e Secretários eleitos para cumprir 
seus mandatos, que possuem duração de dois 
anos. Assim, O COMTUR se reunirá na forma, 
horário, local e periodicidade estabelecidas no 
seu regimento, tendo encontros de no mínimo 
uma vez ao mês.

TURISMO: CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO É 
EMPOSSADO EM MARIANA 

Posse dos novos integrantes ocorreu na segunda-feira 07.
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Ter os dentes brancos sempre é o sonho de quem deseja ter uma 
estética mais apresentável no trabalho, nos passeios, nas viagens e 
no dia dia! O clareamento a Laser tem a facilidade de em poucas 
sessões tornar os dentes mais brancos, agilizando os resultados, e 
facilitando a vida dos pacientes! Na  com o Dr Clínica Diamond

Rodrigo, o clareamento a Laser é feito somente com 3 sessões de 40 
minutos, por 3 semanas seguidas. Telefone: 999294134

 ODONTOLOGIA
 ESTÉTICA FACIAL

 ESTÉTICA CORPORAL
ATEND. MÉDICO/

ENDOCRINOLOGIA
NUTRICIONISTA

Endereço: Rua André Corsino - 173 -

Mariana - Minas Gerais

Clareamento a laser

@jornalpanetus@jornalpanetus

  “A reunião do Fórum foi importante para 
reafirmar a centralidade da agenda ambiental 
no processo de repactuação, especialmente, 
sobre o saneamento básico, considerando seus 
quatro componentes: água, esgoto, resíduos 
sólidos e drenagem urbana. Além disso, a 
restauração no âmbito da recuperação vem 
também como um carro-chefe na repactuação”, 
salientou.  

    As tratativas sobre a reparação pelo desastre 
de Mariana avançaram nesta segunda-feira 
(14/02), no 13° Encontro do Fórum Permanente 
dos Prefeitos do Rio Doce, desta vez, realizado 
no Espírito Santo, na cidade de Aracruz. Na 
reunião foram tratados os avanços sobre a 
repactuação do acordo do Rio Doce e a sua 
importância para dar celeridade na reparação às 
cidades e pessoas atingidas.  
   Além disso, foi realizada uma votação para 
inclusão de novos municípios no Fórum de 
Prefeitos, que teve resultado favorável por 
unanimidade. Com isso, os municípios mineiros 
de Rio Piracicaba, Açucena, Dom Silvério e São 
João do Oriente também passarão a integrar os 
encontros.  
Para a secretária de Planejamento e Gestão de 
Minas Gerais, Luísa Barreto, o momento é de 
união de esforços para viabilizar a conclusão do 
processo.  
“É histórico este momento de realização, pela 
primeira vez, de um fórum no estado do Espírito 
Santo e também contando com a participação do 
governo federal. Estamos há cerca de um ano 
trabalhando em torno da repactuação e tenho 
certeza de que este encontro ajudará a 
consolidar e dar mais celeridade a esse processo 
que é tão importante, pois permitirá uma 
reparação mais efetiva às pessoas e aos 
municípios que foram atingidos”, enfatizou. 
A secretária de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável de Minas, Marília 
Melo, reiterou a importância do encontro para a 
agenda ambiental.  

  Além das secretárias, estiveram presentes no 
encontro o secretário-adjunto da Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão (Seplag) e 
coordenador do Comitê Gestor Pró-Rio Doce, 
Luís Otávio de Assis, os prefeitos das cidades 
atingidas, representantes do Legislativo, da 
Fundação Renova e o governador do Espírito 
Santo, Renato Casagrande.  
Pela primeira vez, o encontro contou com a 

presença do Ministro de Meio Ambiente, 
Joaquim Leite, e do secretário-Executivo do 
Ministério, Fernando Moura Alvez, além do 
procurador do Ibama, Thiago Zucchetti Carioni.  
  O Fórum Permanente de Prefeitos foi criado 
após o desastre para facilitar e melhorar o acesso 
às informações do Termo de Transação e 
Ajustamento de Conduta (TTAC) por parte das 
prefeituras atingidas. As reuniões são bimestrais.

FÓRUM DOS PREFEITOS: GOVERNO DE MINAS 
PARTICIPA DE MAIS UMA ETAPA DAS DISCUSSÕES 
SOBRE A REPACTUAÇÃO DO ACORDO DE MARIANA  

Encontro do Fórum Permanente dos Prefeitos do Rio Doce foi realizado pela primeira vez no Espírito Santo 
com a participação de representantes do governo federal.
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vigilância em saúde.
  As aulas acontecerão em quatro módulos 
autoinstrucionais independentes, ou seja, o aluno 
escolhe qual ou quais módulos quer fazer para a sua 
qualificação. Após conclusão de cada módulo, o aluno 
passará por uma avaliação e receberá uma certificação. 
Os cursos contam com recursos educacionais variados, 
como e-books, podcasts e vídeoaulas, e o aluno poderá 
ainda tirar dúvidas com especialistas.
  Os participantes que finalizarem os quatro módulos, 
poderão incrementar sua formação se candidatando a 
outros dois módulos com tutoria, que permitirão o 
recebimento de certificado de especialização. Os 
alunos interessados deverão ficar atentos às chamadas 

    O Ministério da Saúde, em parceria com a Fundação 
Oswaldo Cruz de Mato Grosso do Sul (Fiocruz-MS), 
lançou nesta terça-feira (15/02), o Programa 
Educacional em Vigilância e Cuidado em Saúde no 
Enfrentamento da Covid-19  e Outras Doenças Virais 
(VigiEpidemia). O lançamento aconteceu de forma 
virtual, pelo canal da Fiocruz no Youtube.
  O curso é lançado em um contexto de circulação 
tripla de vírus: da covid-19, do influenza H3N2 e da 
dengue. A iniciativa é voltada para profissionais do 
Sistema Único de Saúde (SUS), trabalhadores da 
saúde, gestores, estudantes e interessados no assunto. 
O programa procura a produção de respostas rápidas 
para o enfrentamento de emergências no âmbito da 

públicas para a especialização, que terão critérios pré-
definidos e vagas limitadas.
O programa é gratuito e os interessados podem se 
inscrever no site da Fiocruz.
  Débora Dupas, coordenadora da Fiocruz - MS, 
lembrou durante o lançamento do programa que o 
momento atual exige respostas rápidas. Ela explicou 
que o curso foi produzido em tempo real e voltado à 
realidade dos profissionais de saúde na prática, e tem 
como objetivo a adoção de medidas preventivas para 
outros surtos no futuro.
  Segundo Dupas, mais de 80 pessoas estiveram 
envolvidas no desenvolvimento do curso, entre 
professores, pesquisadores, equipe de Tecnologias da 

Informação, coordenadores pedagógicos, revisores, 
entre outros. Os especialistas que preparam o curso 
têm formações em Saúde Coletiva, Vigilância, 
Virologia e Arboviroses, em diversas instituições de 
ensino e pesquisa do país.
  Daniela Buosi, diretora do Departamento de Saúde 
Ambiental, do Trabalhador e Vigilância das 
Emergências em Saúde Pública, do Ministério da 
Saúde, explicou que os módulos podem ser feitos no 
tempo do aluno, o que facilita para muitas pessoas que, 
eventualmente, não conseguem seguir cursos mais 
rígidos devido a suas cargas de trabalho. Ela ressaltou 
que, aqueles que tiverem interesse, ainda podem fazer 
dois módulos extras e obter o título de especialista.

MINISTÉRIO DA SAÚDE E FIOCRUZ LANÇAM CURSO 
DE ENFRENTAMENTO DA COVID

VigiEpidemia é gratuito e tem foco também em outras doenças virais.

@jornalpanetus@jornalpanetus

Horizonte. A mobilização da empresa resultou na 
arrecadação de cerca de uma tonelada de roupas, 

    A Samarco está destinando cerca de R$ 5 milhões 
para apoio aos municípios afetados pelas fortes 
chuvas. O recurso será direcionado a intervenções e 
obras para melhorias na infraestrutura viária. A 
empresa realizou diálogo com os municípios da sua 
área de atuação para verificar a melhor forma de 
aplicação dos recursos. São previstos o fornecimento 
de horas de equipamentos, doações de materiais 
aplicáveis à solução de problemas decorrentes das 
chuvas e assessoramento para melhor definição 
dessas soluções.  
  Para contribuir com a assistência às pessoas 
desabrigadas, em Ouro Preto e Mariana, em razão das 
tempestades, a Samarco também promoveu 
campanha para arrecadação de donativos entre seus 
empregados e empregadas, colaboradores e 
colaboradoras, nas unidades de Germano, em Minas 
Gerais, Ubu, no Espírito Santo e na sede, em Belo 

cobertores, alimentos não perecíveis e produtos de 
limpeza. Além disso, a Samarco ampliou o volume 

de doações, livremente entregues pelos seus 
empregados e empregadas, decidindo pela doação de 
mil cestas básicas. No total, cerca de 14 toneladas de 
alimentos e bens de primeira necessidade serão 
doados às pessoas desabrigadas.    
“Planejamos a campanha como uma ação 
humanitária destinada à população mais afetada e 
investimentos para apoiar os municípios, que nos 
recebem.  Essa iniciativa, que envolveu toda a equipe 
da Samarco, vai ao encontro do nosso propósito de 
fazer uma mineração diferente, que respeita e 
valoriza as pessoas e os territórios onde atuamos”, 
destacou o coordenador de Relações Institucionais da 
Samarco, Rodolpho Samorini.     
  Em atenção às demandas dos municípios, a 
S a m a r c o  j á  d i s p o n i b i l i z o u  v e í c u l o s , 
retroescavadeiras, caminhão báscula, caminhões-
pipa, entre outros equipamentos, além de tubulações. 

R$ 5 MILHÕES: SAMARCO APOIA POPULAÇÃO E 
MUNICÍPIOS ATINGIDOS PELAS CHUVAS   

Serão destinados cerca de R$ 5 milhões para municípios e 14 toneladas de donativos a desabrigados.
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habitação e transporte.
  No caso das famílias da faixa mais alta (com 
renda domiciliar maior que R$ 17.764,49), o 
aumento dos serviços de recreação, como 
pacote turístico (2,7%), hospedagem (2,0%) e 
cinema (1,9%) foram os principais responsáveis 
pela contribuição positiva exercida pelo grupo 

   O Indicador Ipea de Inflação por Faixa de 
Renda aponta para uma nova desaceleração 
inflacionária para todas as faixas de renda. As 
famílias de renda alta registraram a menor taxa 
de inflação no período (0,34%). O segmento que 
apresentou a maior inflação em janeiro deste 
ano foi o das famílias com renda muito baixa 
(0,63%).
  Os dados de janeiro foram divulgados nesta 
terça-feira (15/02), pelo Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea).
“Na comparação com janeiro do ano passado, 
houve alta da inflação para todas as faixas, 
sendo que o impacto foi maior para classe de 
renda mais baixa, cuja inflação em janeiro deste 
ano (0,63%) foi o triplo da apontada em janeiro 
de 2021 (0,21%)”, comparou a pesquisadora do 
Ipea Maria Andreia Lameiras, autora do 
indicador mensal.
  No acumulado em 12 meses, as famílias de 
renda média baixa tiveram a maior alta 
inflacionária, uma taxa de 10,8%, um pouco 
superior à registrada pela faixa de renda muito 
baixa (10,5%) e acima da faixa de renda alta 
(9,6%).
Segundo o Ipea, em janeiro, na análise dos 
dados desagregados, enquanto todos os grupos 
de bens e serviços pressionaram a inflação das 
duas classes de renda mais baixas, o grupo 
transporte trouxe alívio inflacionário para as 
demais faixas.
  Apesar do grupo alimentos e bebidas ser o 
principal foco da inflação para todas as classes, 
o impacto segue mais intenso para as famílias da 
faixa muito baixa (com renda domiciliar menor 
que R$ 1.808,79). Mesmo diante das deflações 
da energia (-1,1%), do gás de botijão (-0,73%) e 
da gasolina (-1,1%), os reajustes dos aluguéis 
(1,5%) e das tarifas de ônibus urbano (0,22%), 
intermunicipal (0,56%) e interestadual (1,6%) 
resultaram em impactos inflacionários para as 
famílias de menor renda, nos grupos de 

despesas pessoais, em janeiro deste ano.
  De acordo com o estudo, a queda dos 
combustíveis – gasolina (-1,1%) e etanol (-
2,8%) –, das passagens aéreas (-18,4%) e do 
transporte por aplicativo (-18%) fez com que o 
grupo transportes trouxesse alívio inflacionário 
para a faixa de renda mais alta.

  A alta menos intensa no preço das hortaliças e 
verduras (3,1%), frutas (2,7%) e do café 
(0,32%) em 2021, a deflação das carnes (-
0,32%), do vestuário (-0,07%) e, sobretudo, da 
energ ia  e lé t r i ca  ( -5 ,6%)  exp l icam o 
desempenho mais favorável da inflação para as 
famílias de renda muito baixa.

ECONOMIA: INFLAÇÃO DESACELERA PARA TODAS AS 
FAIXAS DE RENDA EM JANEIRO, DIZ IPEA
Grupo de alimentos e bebidas foi o principal foco da inflação.
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chocolatecomafeto52

Endereço: Travessa Santa Cruz, 45B - Barro Preto 

9 8253-0025

Rapadura

Rosquinha caseira

Mel

Feijões

Própolis

Cachaça Artesanal
E muito mais...

VEREADOR PROFESSOR JOÃO BOSCO RECEBE EM 
FURQUIM O PREFEITO DE MARIANA

O Chefe do poder executivo da cidade de Mariana Juliano Duarte, visitou a rua dos córregos no distrito.

o vereador João Bosco, ciente do risco, leva 
novamente o prefeito ao local e analisa as 
medidas a serem tomadas de maneira 
energética. 
  O vereador destacou que continua cobrando 
uma solução para este problema. “Quero 
celeridade e compromisso com a população do 
distrito de Furquim. Compreendo todas as 

   Na tarde da última terça-feira (15/02), o 
vereador João Bosco (PDT) e o prefeito em 
exercício da cidade de Mariana estiveram na rua 
dos Córregos para análise da remoção da pedra 
que vem causando transtorno e risco aos 
moradores e aos que utilizam a via como um dos 
principais acessos. 
  O secretário de obras já esteve no local e agora 

dificuldades e busco de maneira efetiva a 
resolução dos problemas. Tenho certeza que o 

poder executivo agirá rapidamente para sanar 
esse problema”.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   O vereador José Antunes Vieira – Zezinho 
Salete (MDB), participou no dia (09/02), a convite 
da Prefeitura de Mariana, da assinatura que 
garante a criação do Museu da Cidade. O local é 
conhecido como a Casa Conde de Assumar e foi o 
escolhido para abrigar o museu que foi 
completamente restaurado de maneira a preservar 
os traços da história.
Será um importante instrumento de preservação 
da memória cultural de nosso povo através da 
conservação de objetos, documentos e obras.
  O Museu da Cidade certamente fomentará o 
turismo, valorizará a cultura e a tradição da 
população marianense. “Será também um 
espaço de interatividade e aprendizagem onde 
variadas formas de expressão e informação 
estarão à disposição dos visitantes contando a 
história desde a chegada dos Bandeirantes até 
os dias atuais”. Pontuou o parlamentar.

VEREADOR ZEZINHO SALETE
PARTICIPA DA ASSINATURA 
DA CRIAÇÃO DO MUSEU DA 

CIDADE
Cultura e história em alta na Primaz com a possibilidade 
da criação do museu da cidade.

@jornalpanetus

CÂMARA: EDIRALDO RAMOS
REFORÇA A NECESSIDADE 

DE INVESTIR EM SAÚDE 
MENTAL NA CIDADE DE 

MARIANA 
Vereador destaca a importância dela na vida das pessoas.

 A saúde mental é um importante fator que 
possibilita o ajuste necessário para lidar com as 
emoções positivas e negativas. Investir em 
estratégias que possibilitem o equilíbrio das 
funções mentais é essencial para um convívio 
social mais saudável.
  Além de ser determinante para a estabilidade 
física, a saúde mental está relacionada à 
qualidade da interação individual e coletiva. No 
cenário atual,  buscar alternativas que 
possibilitem a harmonia nessas relações é uma 
urgente necessidade.
“Vou trabalhar juntamente com meu gabinete 
para criarmos mecanismos que permita ao 
município um modo de que possamos dar 
condições para trabalharmos esse tema que 
requer muito debate e investimento”. Comenta 
o parlamentar.
  Desse modo, entender a importância da 
estabilidade mental e sua intensa relação com o 
bem-estar é fundamental. Possibilita, assim, a 
compreensão da importância de utilizar a 
capacidade individual para a percepção de 
valores e virtudes inerentes à construção da 
coletividade.
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Endereço: Rua Santa Cruz -86 - Barro Preto - Mariana
Telefone: 98328-6720

Peça o seu delivery e receba no conforto de sua casa

@primebeeff

98328-672098328-6720

@primebeeff

Pensou em feijoada? Pensou
em Restaurante do Gonzaga!

Venha experimentar e 
se encantar!

Endereço: Rua Wenceslau Bráz -
300 - Mariana/MG

MARIANA DIVULGARÁ EM BREVE O EDITAL DAS 
ELEIÇÕES DO IPREV

As vagas disponíveis para a abertura são de Diretor(a) Presidente, Diretor(a) Administrativo Financeiro, Diretor(a) Previdenciário ]
e Controlador(a) Interno(a).

conselho de classe e certificação CPA - 10 ou 
CGRPPS.
Para o cargo de Diretor(a) Administrativo 
Financeiro, é necessário ter curso superior em 
Administração ou Economia, registro no respectivo 
conselho de classe e certificação CPA - 10 Anbima ou 
CGRPPS.
  Cargo de Diretor(a) Previdenciario necessita ter 
curso superior em Direito, registro na Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) e certificação CPA - 10 
Anbima ou CGRPPS. E para se candidatar para ser 
Controlador(a) Interno(a) o interessado precisa ter 
curso superior em Administração, Administração 

  Em breve o Edital para as Eleições 2022 a 2026 do 
Instituto de Previdência dos Servidores Públicos de 
Mariana, será divulgado nos canais de comunicação do 
IPREV e demais órgãos da Administração Pública 
Municipal. As vagas disponíveis para a abertura são de 
Diretor(a) Presidente, Diretor(a) Administrativo 
Financeiro, Diretor(a) Previdenciário e Controlador(a) 
Interno(a).
  Caso o interessado queira se candidatar para o cargo 
de Diretor(a) Presidente, é necessário ter curso 
superior em Administração, Administração Pública, 
Ciências Atuariais, Ciências Contábeis, Direito ou 
Economia, além de ter registro no respectivo 

P ú b l i c a ,  C i ê n c i a s  C o n t á b e i s  o u 
Economia, possuir registro no respectivo 
conselho de classe e ter certificação CPA - 
10 Anbima ou CGRPPS.
  Para candidatura, em qualquer cargo, é 
necessário a comprovação de exercício 

em cargo de servidor público, com titular 
efetivo da estrutura administrativa do 
município de Mariana, em, no mínimo, 
três anos, além de dois anos de experiência 
em cargo ou função de acordo com a 
especificidade de cada investida.

@jornalpanetus@jornalpanetus

   A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Esportes e Eventos, divulga os horários do projeto 
Educar pelo Esporte, que teve retorno na última 
segunda-feira (07/02). O projeto proporciona e 
incentiva crianças e adolescentes à prática esportiva, 
nas modalidades de futsal, futebol, handebol, 
basquete, atletismo e vôlei. 
  As atividades acontecem na quadra da Arena 
Mariana, Toca do Zé Pereira, no Bairro Chácara, e no 
campo da Arena Badaró. As inscrições são feitas nos 
locais e horários das aulas, diretamente com os 
professores. 

Confira: 

Futsal (04 a 13 anos)

Local: Arena Mariana
Segunda, quarta e sexta: 08h30min às 11h

Terça, quarta e sexta: 13h às 16h
Futebol (06 a 17 anos)
Local: Arena Badaró 
Segunda a quinta: 08h às 11h e 14h às 17h 
Vôlei (12 a 17 anos)
Local: Bairro São José (Chácara)
Segunda, quarta e sexta: 08h30min às 11h e 
14h30min às 17h
Basquete (10 a 17 anos)
Local: Arena Mariana
Terça e quinta: 16h às 18h
Handebol (05 a 14 anos)
Local: Arena Mariana
Terça e quinta: 08h às 11h e 14h às 17h
Atletismo 
Local: Arena Badaró
Segunda, quarta e sexta: 07h às 11h
Local: Arena Mariana 
Terça e quinta: 07h às 11h

ESPORTE: CONFIRA OS 
HORÁRIOS E MODALIDADES 
DO PROJETO EDUCAR PELO 

ESPORTE
Educar pelo Esporte retornou desde a última segunda-feira (07/02).
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assim é tão agudamente intensa que até o Divino 
Mestre chorou quando seu amigo Lázaro 
morreu. (João 11, 35). Um choro compassivo 
pelo amigo, mas talvez mais ainda pelo 
sofrimento dos familiares e amigos de seu 
amigo! 
   Ora, neste caso, como tentar minorar a dor do 
coração de um pai, que via na força e no sorriso 
do jovem filho o despontar de uma vida toda 
brotada em esperança e de tantos sonhos e 
projetos agora findos? Como minorar a dor do 

   Neste número, tenho uma tarefa assaz difícil: 
tentar minorar, neste espaço tão exíguo, a dor do 
coração dos familiares e amigos do jovem de 19 
anos que na última semana perdeu sua vida num 
acidente brutal! Prometi uma palavra de 
conforto e esperança em momento de tão 
intenso desalento. Assim tão moço, fez-me 
lembrar uma canção do Legião Urbana que se 
eternizou. Renato Russo cantava para milhares 
e milhares de jovens: “É tão estranho: os bons 
morrem jovens! Assim parece ser, quando me 
lembro de você que acabou indo embora cedo 
demais”! Minhas palavras hoje vão para todos 
os que perderam alguém... cedo demais! 
   Todo sofrimento é uma experiência única, a 
partir da singularidade subjetiva de cada um que 
vivencia a dor da perda! Minha dor é só minha, 
sua dor é só sua, e se nos expressamos 
nomeando-a de nossa, às vezes, devido 
circunstâncias análogas, é porque dói em mim e 
em você a dor que é somente a de cada um, 
quase que insuportavelmente; principalmente 
se o vínculo afetivo entre nós e aquele que se foi 
é forte, intenso e genuíno. A dor de uma perda 

coração de uma mãe, que tendo acalentado no 
colo o filho miúdo, e o alimentado com seu leite 
quente passou acalentar os sonhos de seu filho 
depois de menino-homem formado, mas agora 
findos? Como acalentar o coração do irmão 
mais novo que via na alegria do irmão mais 
velho, que amava a vida em suas trilhas, a força 
para continuar crescendo e sonhando em ser 
eterno “brother”? 
   Imaginar a dor de vocês é apenas imaginá-la, 
nada mais.  E se choro meu choro na 
cumplicidade da dor de vocês, é para que, em 
primeiro lugar, o amor fraterno não seja 
hipócrita; em segundo lugar, em obediência ao 
que aprendemos no plano da fé: “O amor de 
vocês seja sem hipocrisia... alegrem-se com os 
que se alegram, e chorem com os que choram”! 
(Romanos 12, 9.15.) Mas como? Como chorar o 
choro de dor de uma dor que não é minha? 
Como mitigar a dor de corações esfacelados 
pela pungente presença da ausência de quem se 
ama? 
  O mestre foi claro: sofrer COM os que sofrem, 
e chorar COM os que choram... e não sofrer ou 

chorar POR eles. Assim, o Divino Mestre 
assentava para os seguidores de seu caminho as 
bases da empatia e da compaixão! Virtudes 
quase teologais que respeitam profundamente a 
dor dos que sofrem e o choro dos que choram. É 
o que podemos oferecer a vocês, amigos e 
familiares que sofrem perdas assim: nossa 
compaixão! Na sinceridade do fraterno amor! 
   Por fim, não abandonem a fé: Deus também 
sofreu a “perda” de um filho jovem; conhece a 
dor de vocês e se dispõe a curá-los! Não se 
isolem: muitos sofrem similar dor, e dividir a 
dor é condividir a esperança! Não desistam da 
vida, mas amem intensamente o instante 
presente, os que ainda permanecem com vocês, 
os que necessitam de vocês... só assim a vida 
terá sentido de céu, fazendo-nos crer que cedo 
ou tarde, voltaremos a nos encontrar. 
robsonfil@gmail.com

....quem nos deixou cedo demais foi o Werllen Vinícius. Eterna saudade!  

“Os bons morrem jovens, assim parece ser!”  
Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (9º) pela Alis-Itabirito.

@jornalpanetus@jornalpanetus

reforma da escola e sobre a decisão de retirar os 
alunos do distrito para realocá-los em outros 
espaços do município e até mesmo no distrito de 
Monsenhor Horta, o que vai contra o interesse da 
comunidade. A população de Cachoeira do 
Brumado não concorda em remover os alunos 

   Na última segunda-feira (14/02), os alunos e 
servidores da Escola Estadual Dona Reparata 
Dias de Oliveira, localizada em Cachoeira do 
Brumado, distrito de Mariana, compareceram à 
Superintendência Regional de Ensino de Ouro 
Preto para cobrar esclarecimentos sobre a 

para outras localidades.
  Alunos, pais de alunos e servidores da escola 
cobram objetividade da Superintendência de 
ensino. É preciso que haja engajamento do 
órgão para que a escola receba os devidos 
cuidados e atenção. Vale destacar que a escola 

foi referência estadual de ensino e hoje vive em 
uma situação que entristece a comunidade de 
Cachoeira do Brumado. Ademais o poder 
executivo da cidade de Mariana vem 
acompanhando de perto as ações para que o 
quanto antes seja possível disponibilizar espaço 
no distrito para que os alunos possam estudar.  
  O ex-vereador de Mariana José Jarbas Ramos 
F i l h o ,  a c o m p a n h o u  a  c o m i s s ã o  n a 
Superintendência de Ensino na cidade de Ouro 
Preto e cobra junto à comunidade agilidade e 
resposta eficaz do órgão para que a Escola possa 
novamente retomar suas atividades em 
Cachoeira.
  A escola, possui mais de 50 anos de 
funcionamento, está com suas atividades 
paralisadas desde o dia 17 de novembro de 
2021, após vistorias dos Bombeiros e Defesa 
Civil constatarem risco de desabamento do 
prédio. A pergunta que fica é: Qual motivo de 
esquecer a história e referência da Escola Dona 
Reparata Dias de Oliveira em Cachoeira do 
Brumado?

COBRANÇA: ALUNOS E SERVIDORES DA ESCOLA DONA 
REPARATA DIAS DE OLIVEIRA REALIZAM PROTESTO 

CONTRA DECISÃO DA SUPERINTENDÊNCIA DE ENSINO 
DE OURO PRETO

Uma escola que conquistou respaldo na educação estadual vive hoje fechada.
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de 7h às 16h, em parceria com o Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do Médio Paraopeba - 
ICISMEP.
  A ação atenderá cerca de 660 mulheres do 
município com comodidade e segurança. As 
contempladas foram as pacientes que deram 
entrada, com o pedido de mamografia, no setor 

  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde, realizou a abertura 
simbólica da Unidade Móvel de Mamografia, 
na última terça-feira (15/02), em frente ao 
C e n t r o  d e  C o n v e n ç õ e s .  O s  e x a m e s 
d i s p o n i b i l i z a d o s  s e r ã o  r e a l i z a d o s 
gratuitamente, entre os dias 14 e 25 de fevereiro, 

de Regulação Municipal, entre os meses de 
outubro e dezembro de 2021 e foram 
previamente agendadas pela Secretaria de 
Saúde. 
  A atual gestão pública, com essa ação, estará 
facilitando o acesso da população ao exame, 
reduzindo o tempo de espera e auxiliando na 

prevenção e rastreamento do câncer de mama. A 
Unidade Móvel é composta internamente por 
quatro ambientes: sala de espera, sala de exame 
e dois consultórios. O local ainda conta com ar-
condicionado e televisão para levar mais 
conforto durante os atendimentos.mais 
conforto durante os atendimentos

Endereço: Rua Cônego Amando - nº285 - São José - Chácara - Mariana
Telefone: (31) 3558-5353 / 31 9 8518-7082

Promoção de pisos 
e porcelanatos

Promoção de pisos 
e porcelanatos

@construrey19

VOCÊ JÁ VISITOU 
A NOVA 

UNIDADE DA 
LOPES CALÇADOS?

Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões
Trabalhamos em 
prol da 
comunidade!

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

660 EXAMES: MARIANA RECEBE UNIDADE MÓVEL 
DE MAMOGRAFIA 

Ação pode zerar fila no município.

Fotos: Lívia Maria / Divulgação 
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EDUCAÇÃO: MINAS RENOVA PARQUE TECNOLÓGICO
DAS ESCOLAS ESTADUAIS

Investimento na infraestrutura tecnológica é o maior já feito pelo Estado e conta com reestruturação geral e compra de 89 
mil novos equipamentos.

modernização do parque tecnológico das escolas.
Com o investimento serão substituídos todos os 
computadores com mais de 5 anos de utilização. As 
SREs e unidades administrativas irão receber 1.599 
desktops e 328 notebooks. As escolas serão 
contempladas com 80.965 desktops e 6.931 
notebooks.
  As melhorias tiveram início em 2021, houve a 
implantação e reestruturação das redes lógicas e 
elétricas das unidades de ensino, com investimento 
de R$ 66,3 milhões, beneficiando um total de 

    A atual gestão estadual, por meio da Secretaria 
de Estado de Educação de Minas Gerais (SEE-
MG),  segue com a política de investimentos 
robustos em infraestrutura nas escolas e nas 
Superintendências Regionais de Ensino (SREs).
Ainda no primeiro trimestre de 2022, a previsão é a 
de que todas as unidades da rede recebam novos 
computadores, entre desktops e notebooks. Estão 
sendo destinados R$ 413 milhões para a aquisição 
de 89 mil equipamentos. Este é o maior 
investimento da  história  do Estado na 

2.226 escolas, distribuídas por todas as regiões do 
estado.
Na prática 
  Exemplo de intervenção vem da Escola Estadual 
Romualdo José da Costa, em Ribeirão das Neves, 
na Região Metropolitana de Belo Horizonte 
(RMBH), que sofria com problemas estruturais de 
cabeamento, falta de tomadas em   pontos 
estratégicos e, consequentemente, com a precária 
conectividade da internet. O diretor Natanael 
Barros Pereira conta que, no espaço, existia uma 
verdadeira “gambiarra”.
“Foi feita uma reestruturação perfeita em todos os 
setores administrativos e parte do pedagógico, no 
laboratório de informática e na sala de vídeo. 
Tínhamos uma estrutura precária, cabos mal 
instalados, muita gambiarra, e hoje está muito bem 
organizado. Colocaram tubulação e realizaram 
mapeamento desses cabeamentos e pontos de 
rede”, comemora o diretor, citando a sala de 
informática como um dos pontos altos do projeto.
“O laboratório de informática, por exemplo, não 
era estruturalmente adequado para o ensino. 
Houve uma revitalização da sala, em que 
conseguimos implantar pontos em cada bancada e 
a organização dos computadores ficou melhor 
distribuída”, lembra Natanael.
Conectividade
  Segundo o diretor de infraestrutura tecnológica da 
SEE-MG, Adilson Silva, 2.226 escolas foram 

contempladas com recursos em 2021 e, no 
momento, a visualização de dados de performance 
e os resultados desse desempenho (dashboard de 
acompanhamento) está em andamento. Ainda 
segundo ele, a expectativa é a de que todas as 
escolas estaduais sejam contempladas neste ano.
  O processo de reestruturação das redes lógica e 
elétrica das escolas tem o objetivo de garantir a 
conectividade efetiva dos computadores, 
organização, estabilidade e segurança das 
instalações e equipamentos.
  O diretor de infraestrutura tecnológica conta que 
foi necessário, levando em consideração a 
particularidade de cada escola, substituir, reformar 
ou ampliar toda parte lógica e elétrica, como a troca 
de dutos, cabos de rede, racks, switch e circuitos 
elétricos, entre outros.
Segundo Adilson, o resultado foi uma organização 
dos laboratórios de informática e dos setores 
administrativos das escolas mais adequadas, além 
da promoção de uma maior durabilidade dos 
aparelhos de informática e melhor acesso à 
conectividade.
  “O projeto promoveu a inclusão digital em 
localidades em que a internet chegava de maneira 
precária, além de proporcionar ao educador mais 
condições no exercício de sua profissão. A 
utilização da internet na educação de nossas 
crianças e jovens atualmente é uma ferramenta 
imprescindível”, ressalta Adilson Silva.
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  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Defesa Social, recebeu no dia 08 
de fevereiro a visita do Vice Prefeito de Barão 
de Cocais, Lourival Ramos, acompanhado pelo 
Secretário de Governo, Leoney.
  Os representantes vieram ao Município de 
Mariana com o intuito de conhecer a equipe da 
Guarda Civil Municipal (GCM) e a estrutura da 
corporação, uma vez que também será 
implementada na cidade para garantir mais 
segurança aos cocaienses.
  De acordo com o Secretário de Governo, “a 
equipe de segurança de Mariana é um exemplo 

a ser seguido.
 A recepção foi maravilhosa, nós gostamos 
muito! Já havíamos visitado outras equipes da 
Guarda, mas a de Mariana é a mais organizada 
que já vimos. Por ser a melhor, é essa que vamos 
adotar como modelo! Também nos agradou 
muito o sistema integrado de secretaria de 
segurança”. 
  As nossas equipes buscam sempre garantir da 
melhor forma a segurança pública para a 
população marianense e por isso tem se 
apresentado como um espelho para outros 
municípios.

RELACIONAMENTO ENTRE MUNICÍPIOS: VICE-PREFEITO 
DE BARÃO DE COCAIS VISITA A CIDADE DE MARIANA 

Vice-prefeito veio acompanhado do secretário de Governo conhecer a equipe da Guarda Civil Municipal de Mariana.

@jornalpanetus@jornalpanetus

da comunidade escolar de Cachoeira do Brumado, 
com a interdição e a transferência de estudantes. 

   O deputado Estadual Thiago Cota solicitou uma 
audiência com a secretária de Estado de Educação, 
Júlia Sant'Anna, para que pendências sejam 
sanadas e as obras de infraestrutura da Escola 
Estadual Dona Reparata Dias de Oliveira, em 
Cachoeira do Brumado, iniciadas. 
  O problema que, posterga há mais de dois anos, 
foi exposto após cerca de 400 crianças e 
adolescentes serem transferidos para instituições de 
ensino da sede, Mariana, e do distrito Monsenhor 
Horta.  “Em 2019 tive ciência da necessidade de 
reforma. Conseguimos o recurso e, agora, sabemos 
que a obra não foi iniciada”, explica Thiago Cota.
Imóvel em Cachoeira do Brumado
  O deputado Estadual Thiago Cota esteve 
representado pelo chefe de gabinete, Virgílio Horta, 
durante reunião com a superintendente de 
Educação de Ouro Preto, Raquel Cordeiro, na 
última segunda-feira (14/02).
  Na reunião, foi apresentado o descontentamento 

Após a reunião, foi determinado que a 
Superintendência de Educação busque um imóvel 

em Cachoeira do Brumado, para evitar o 
deslocamento de crianças e adolescentes.

THIAGO COTA SOLICITA AUDIÊNCIA NA SEE PARA SOLUCIONAR
PROBLEMAS NA ESCOLA DONA REPARATA DIAS DE OLIVEIRA

Deputado está acompanhando de perto situação da Escola que foi referência em educação estadual e hoje está fechada.
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Destaques da semana em nossa Região

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

Mande sua foto, sua
homenagem, seu aniversário

para nossa coluna social!
Sera um prazer ter você aqui!

31986328731

Marque seu
horário para car 
ainda mais linda!

Mara Anjos

 9 8317-3875 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 
determinação e 
persistência em 
se chegar a um 
objetivo.

17/02/2022 a 24/02/2022

Dia 14 foi aniversário do nosso querido amigo Leonardo!
Que Deus te proteja e te guie pelos melhores caminhos!

Hérica mudou o visual e cou ainda mais linda!

Charme é o sobrenome dele!!! Rodrigo Mendes!

Empresária sucesso da Região! Polly (Prime Beef)Destaque em nossa Região em sua área prossional, essa
é Denise Passos( Psicopedagoga Clínica )!

Cantor e compositor de mariana lança uma nova música 
que já é sucesso... Reginaldo Araújo que é dono também dos 
hits "vinho bom & " aniversário de casamento"... lança mais 

uma de sua autoria." juramento"   e o mais novo sucesso 
está sendo divulgada em rádios do Rio e São Paulo 

(expresso fm).

@reginaldodearauj.

Ana Elisa completou 15 anos! Seus pais lhe desejam toda
felicidade do mundo! Parabéns! 

A princesa 
Leticia completou
mais um ano de
vida no mês de

fevereiro!
Desejamos muitas

felicidades!

Josimar, Sérgio Alvarenga e Ângelo Eleuterio, parte da
fantástica equipe METABASE MARIANA!


